

## PLAN DE ACCION REGIONAL

### INTRODUCCION

El desarrollo implica el aprovechamiento de todos los recursos, humanos a fin de hacer posible la realización integral del ser humano y la comunidad.

Así concebido el desarrollo está ligado al concepto de participación en todos los campos de acción y por lo tanto a la toma de decisiones y responsabilidades.

El subdesarrollo impone a la mujer una doble carga de explotación a la que debe ponerse fin cuanto antes, teniendo en cuenta que la aplicación cabal de las políticas nacionales de desarrollo encaminadas a la consecución de tal objetivo se ve seriamente obstaculizado por el inicuo sistema existente de las relaciones económicas internacionales.

La gran mayoría de las mujeres están concentradas en un número limitado de ocupaciones a niveles bajos de habilidad, responsabilidad y remuneración. Las mujeres son con frecuencia objeto de discriminación en la remuneración, los ascensos, las condiciones de trabajo y las prácticas de contratación. Las restricciones culturales y las responsabilidades familiares limitan aún más sus oportunidades de empleo. En los casos en que las oportunidades de trabajo son muy reducidas y el desempleo es generalizado, las posibilidades de que la mujer obtenga un empleo remunerado disminuyen aún más en la práctica incluso en los casos en que se han estipulado políticas de no discriminación.

La mujer debe ser considerada como agente de cambio en el desarrollo, así como beneficiaria del mismo. Debe considerarse como ciudadana, como madre, como esposa y como trabajadora en el logro del deseado progreso socioeconómico.

La contribución y aporte del sector rural es clave para el desarrollo de la economía nacional.

La población rural de la mayoría de los Estados miembros de la Organización de los Estados Americanos representa un alto porcentaje de la población total. Más de la mitad de este sector lo constituyen mujeres que afrontan grandes dificultades y privaciones, y menores de 15 años que con frecuencia ya son madres o tienen que asumir responsabilidades de mujeres adultas.

Las mujeres campesinas producen valiosas artesanías, que son prueba de su inmensa creatividad e iniciativa.